
UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO RIO DE JANEIRO 

INSTITUTO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS E DA SAÚDE 

COORDENAÇÃO DO CURSO DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS 

 

ATA DA REUNIÃO DO COLEGIADO DOS CURSOS DE CIÊNCIAS BIOLÓGICAS DA UFRRJ 

REALIZADA NO DIA VINTE E QUATRO DE AGOSTO DE DOIS MIL E VINTE E DOIS.  

 

Aos vinte e quatro dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, às 09h26min, 1 

reuniram-se na sala 34 do ICBS, sob a presidência do Coordenador dos Cursos de Ciências 2 

Biológicas, professor IVO ABRAÃO ARAÚJO DA SILVA, e da Vice Coordenadora, MARILENE 3 

HILMA DOS SANTOS, os seguintes membros do Colegiado dos Cursos de Ciências Biológicas: 4 

MICHELLE DANIELE DOS SANTOS CLAPP (titular) e WALLACE MARTINS DE ARAUJO (suplente), 5 

ambos representantes do Departamento de Biologia Animal; GENISE VIEIRA FREIRE, 6 

representante do Departamento de Botânica; HELENA GUGLIELMI MONTANO, representante 7 

do Departamento de Entomologia e Fitopatologia;  MARIA AMÉLIA MENCK SOARES, 8 

representante do Departamento de Genética; HÉLIO JOSÉ SANTOS BAGETTI FILHO, 9 

representante do Departamento de Anatomia Animal e Humana; PATRÍCIA SARAIVA VILAS 10 

BOAS DE ALMEIDA, representante do Departamento de Química Fundamental; DIEGO DE 11 

MELLO CONDE DE BRITO, representante do Departamento de Bioquímica; ZILENE MOREIRA 12 

PEREIRA, representante do Departamento de Teoria e Planejamento de Ensino; DANIELLE DE 13 

OLIVEIRA NASCIMENTO, representante do Departamento de Microbiologia e Imunologia 14 

Veterinária. Na representação OUTROS DOCENTES, de acordo com o Artigo Nº 77 do Regimento 15 

Geral, estiveram presentes HELIO RICARDO DA SILVA, ANDRÉ QUEIROZ DE PÁDUA e LEILANE 16 

MARIA BARCELLOS NEPOMUCENO, representantes do Departamento de Biologia Animal; 17 

DENISE MONTE BRAZ, representante do Departamento de Botânica; BENJAMIN CARVALHO 18 

TEIXEIRA PINTO, em representação ao Departamento de Teoria e Planejamento de Ensino; 19 

JACIRA RABELO LIMA (titular) e VANESSA BARRETO XAVIER (suplente), representantes das 20 

Atividades Acadêmicas; e SHARON SANTOS DE LIMA, Representante da Comissão de Estágios 21 

Supervisionados Obrigatórios do Curso de Licenciatura; Na representação técnico-22 

administrativa, esteve presente KLINGER PEREIRA; e, na representação discente, GABRIEL 23 

ARAUJO DA COSTA, LAURA FRANTELMO CAVALHEIRO, VITÓRIA MARIA LIMA NUNES, SOPHIA 24 

LAURA DA COSTA VIEIRA e MARCO ANTONIO SANTOS SILVA JÚNIOR. A reunião foi convocada 25 

pelo e-mail institucional para tratar dos seguintes assuntos em pauta: 1 – informes; 2 – 26 

Credenciamentos de orientação no âmbito dos Cursos; 3 – Curricularização da Extensão nos 27 

Cursos de Ciências Biológicas: resultados do Seminário de Inserção Curricular da Extensão nos 28 

Currículos dos Cursos de Ciências Biológicas; 4 – Acessibilidade e Inclusão no âmbito dos 29 

Cursos de Ciências Biológicas: definição da comissão para organização de evento; 5 – Minuta 30 

do Regulamento da Graduação: considerações do Colegiado a serem encaminhadas à 31 

PROGRAD; 6 – Minuta do Regulamento da Graduação: considerações do Colegiado a serem 32 

encaminhadas à PROGRAD; 7 – Assuntos gerais. O Prof. Ivo Abraão e a Profa. Marilene Santos 33 

agradeceram a presença de todos os conselheiros e deram as boas-vindas à nova representação 34 

estudantil, que compareceram de forma integral em seus cinco assentos. Na sequência deram 35 

início ao primeiro ponto de pauta.  1 – Informes. O Prof. Ivo Abraão falou sobre a agenda de 36 

implementação das novas matrizes curriculares dos Cursos e contextualizou que a estrutura de 37 

ambas as matrizes curriculares estavam quase completas no sistema acadêmico, mas que ainda 38 

faltavam disciplinas que estavam em tramitação do processo de criação. Além disso, destacou a 39 

necessidade da criação do componente curricular referente à temática de Gestão Ambiental, 40 



informando ao Colegiado que, em breve, essa demanda constituirá assunto de pauta de reunião. 41 

Esclareceu que a vigência das novas matrizes para 2022-2 dependerá, também, da agenda da 42 

PROGRAD, que nesse momento encontra-se bastante sobrecarregada em virtude das mudanças 43 

que estão acontecendo em todos os cursos de graduação da Instituição, sobretudo associadas 44 

à inserção curricular da extensão. Informou, inclusive, que a reunião do dia 23 de agosto que 45 

estava agendada junto à PROGRAD precisou ser adiada para o dia 30 do mesmo mês. Alertou 46 

que a implementação das novas matrizes deverá ser realizada com cautela, considerando todas 47 

as variáveis que possam ocasionar erros, a fim de evitá-los, como a adequação das disciplinas a 48 

horários compatíveis e as mudanças de periodização dos componentes em relação ao fluxo de 49 

formação dos discentes. Por fim, o Prof. Ivo Abraão destacou que as disciplinas optativas que 50 

têm sido aprovadas em sua gestão deverão estar ativas junto à vigência das novas matrizes 51 

curriculares. Seguindo os informes, o Prof. Ivo Abraão divulgou os resultados preliminares dos 52 

Editais PIBID e PRP da CAPES, dando ciência ao Colegiado de que ambos os Projetos 53 

Institucionais UFRRJ foram aprovados, com seus respectivos subprojetos, entre eles, os 54 

subprojetos PIBID e RP do Curso de Licenciatura em Ciências Biológicas. Em continuidade, o 55 

Presidente informou aos conselheiros sobre atualizações na composição do Colegiado, com as 56 

mudanças de docentes titulares e suplentes de alguns departamentos, além de novos 57 

representantes discente para o ano corrente. Nesse sentido, deu as boas-vindas a todos e 58 

agradeceu a disponibilidade em contribuir para com os Cursos de Ciências Biológicas. Ainda nos 59 

informes, o Coordenador reforçou sobre o prazo limite para submissão de atividades para a 60 

SNCT e informou que a forma de participação dos Cursos esse ano se dará de forma semelhante 61 

ao ano anterior, quando os Cursos serão divulgados junto à Feira de Cursos da Instituição, com 62 

a elaboração de cards virtuais e pôsteres impressos. O último informe do Prof. Ivo Abraão veio 63 

acompanhado de um pedido. Dada a decisão da Instituição de não fornecer mais descartáveis, 64 

o Coordenador sugeriu o início da campanha “Traga sua Caneca” no âmbito do Colegiado. 65 

Destacando que seria um bom momento para o desenvolvimento de uma cultura de redução de 66 

consumo de plásticos. A profa. Sharon Lima pediu a palavra para informar sobre a “VII Semana 67 

Acadêmica de Farmácia da UFRRJ” que ocorrerá de 17 a 21 de outubro e estão com as inscrições 68 

abertas no link: https://doity.com.br/vii-semana-acadmica-de-farmcia-da-ufrrj#registration. 2 – 69 

Credenciamentos de orientação no âmbito dos Cursos. O Prof. Ivo Abraão pediu consideração 70 

ao Colegiado para aprovar o credenciamento de docentes e pesquisadores para orientação e 71 

coorientação de discentes em monografias dos Cursos de Ciências Biológicas. Dessa forma, 72 

iniciou a apreciação da documentação apresentada pela docente Águida Aparecida de Oliveira, 73 

que solicitou seu credenciamento como orientadora de monografia dos Cursos de Ciências 74 

Biológicas a fim de orientar o discente Lucas da Silva de Oliveira. O Presidente fez a leitura da 75 

documentação pertinente, apresentando o resumo do currículo lattes, linhas de pesquisa e 76 

disciplinas de atuação da referida docente. A Profa. Águida Aparecida de Oliveira é lotada no 77 

Departamento de Microbiologia e Imunologia Veterinária – DMIV do Instituto de Veterinária da 78 

Universidade Federal Rural do Rio de Janeiro. Possui graduação em Medicina Veterinária (2008), 79 

mestrado e doutorado em Ciências Veterinárias pela Universidade Federal Rural do Rio de 80 

Janeiro. Atua nas áreas de Taxonomia e Ecologia de Coccídeos, Taxonomia e Ecologia de 81 

Parasitos de Peixes de Água Doce, Isolamento e Identificação de Fungos Toxígenos e Micotoxinas 82 

e Micotoxicoses. Após a apresentação, em regime de votação, o credenciamento da docente foi 83 

aprovado por unanimidade. Dando prosseguimento, o Coordenador apresentou a 84 

documentação da docente Gabriela Nestal de Moraes, que solicitou credenciamento como 85 

orientadora de monografia dos Cursos de Ciências Biológicas a fim de orientar a discente 86 

Carolina de Ataide Ferreira. O Presidente fez a leitura da documentação pertinente, 87 

apresentando o resumo do currículo lattes, linhas de pesquisa e disciplinas de atuação da 88 

https://doity.com.br/vii-semana-acadmica-de-farmcia-da-ufrrj#registration


referida docente. A Profa. Gabriela Nestal de Moraes é lotada no Instituto de Bioquímica Médica 89 

Leopoldo de Meis da Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ). Possui graduação em 90 

Ciências Biológicas Modalidade Médica (2008), mestrado e doutorado em Oncologia pelo 91 

Instituto Nacional do Câncer (INCA) e tem como principal área de atuação em pesquisa o estudo 92 

de “Mecanismos de resistência a fármacos no câncer”. Após a apresentação, em regime de 93 

votação, o credenciamento da docente foi aprovado por unanimidade. Por fim, o Prof. Ivo 94 

Abraão apresentou a documentação do doutorando Túlio Vieira dos Santos, que solicitou 95 

credenciamento como coorientador de monografia dos Cursos de Ciências Biológicas a fim de 96 

coorientar a discente Hayana Reis de Lima Freitas. O Presidente fez a leitura da documentação 97 

pertinente, apresentando o resumo do currículo lattes e linhas de pesquisa do solicitante. O 98 

doutorando Túlio Vieira dos Santos é vinculado ao Programa de Pós-Graduação em Educação 99 

(PPGE) da Universidade Federal do Rio de Janeiro (UFRJ), possui graduação em Licenciatura em 100 

Ciências Biológicas pela UFRRJ, mestrado em Educação pela UFRJ e desenvolve estudos nas 101 

linhas de pesquisa Currículo, Ensino e Diferença. O Prof. Ivo Abraão informou ser o orientador 102 

da discente em questão, ressaltando que a colaboração do doutorando iria contribuir para o 103 

desenvolvimento da monografia e para a qualidade formativa da orientanda, pois somaria áreas 104 

de conhecimento associadas ao perfil educacional do coorientador. Após a apresentação, em 105 

regime de votação, o credenciamento de Túlio Vieira dos Santos foi aprovado por unanimidade. 106 

3 – Curricularização da Extensão nos Cursos de Ciências Biológicas: resultados do Seminário 107 

de Inserção Curricular da Extensão nos Currículos dos Cursos de Ciências Biológicas. Nesse 108 

assunto, o Prof. Ivo Abraão apresentou ao Colegiado os resultados da realização do seminário 109 

de “Curricularização da Extensão nos Cursos de Ciências Biológicas” que foi realizado nos dias 110 

28 e 29 de julho de 2022. Contextualizou que o Seminário se caracterizava como uma das 111 

metodologias de trabalho para a construção das políticas de curricularização da extensão nos 112 

Cursos de Ciências Biológicas. Informou que o Seminário, conforme acordado pelo Colegiado, 113 

ocorreu em dois momentos, um formativo e outro construtivo, os quais foram descritos no 114 

memorando convite enviado aos departamentos e outros setores acadêmicos da Instituição. 115 

Ainda, apresentou ao Colegiado os cards utilizados para a divulgação do referido Evento. No 116 

primeiro dia, formativo, o Seminário contou com a participação da Pró-reitora de Graduação, 117 

Nidia Majerowicz, da Pró-reitora de Extensão, Rosa Mendes, da Analista de Sistemas da COTIC, 118 

Camila Oliveira e com a Presidente da Comissão Setorial de Extensão do ICBS, Helena Lima. Já o 119 

segundo dia, construtivo, contou com a participação da Assessora de Assuntos Acadêmicos da 120 

Reitoria, Gabriela Rizo, da Técnica em Assuntos de Extensão da PROGRAD, Danielle Fernandes e 121 

a Vice-presidente da Comissão Setorial de Extensão do ICBS, Patrícia Fampa. De forma geral, o 122 

Coordenador informou que o evento trouxe contribuições para o avanço na construção das 123 

políticas de extensão dos Cursos, pois elucidou bastante questões acerca do tema, firmou 124 

parcerias com docentes interessados em aderir às práticas extensionistas curriculares e cumpriu 125 

com uma etapa metodológica que viabilizou a publicização do momento de mudança curricular 126 

em ambos os Cursos, dando oportunidade de participação para todos. Em seguida, deu ciência 127 

ao Colegiado sobre o Memorando Circular Nº 1179/2022 da PROGRAD, que apresenta o 128 

“Modelo do Anexo ao PPC” que deverá ser apresentado com as políticas de inserção curricular 129 

da extensão e o “Formulário” de caracterização dos componentes que receberão carga horária 130 

extensionista. Complementou dizendo que o referido formulário servirá também para os 131 

componentes já existentes que serão alterados para receber horas de extensão; esclarecendo 132 

que essa alteração resultará na criação de um novo componente, com novo código. Ainda, 133 

destacou que o Memorando em questão traz, também, o novo prazo para a entrega das 134 

propostas de Curricularização da extensão dos Cursos, o dia 01 de novembro de 2022. Diante 135 

disso, o Prof. Ivo Abraão informou que o mês de setembro se caracterizará com um período de 136 



força tarefa junto ao NDE, objetivando a construção da proposta extensionista no âmbito dos 137 

Cursos de Ciências Biológicas. Passada essa etapa, a proposta será apresentada ao Colegiado no 138 

mês de outubro para discussão. Nesse ponto, o Coordenador advertiu o Colegiado sobre a 139 

necessidade de uma reunião extraordinária durante esse período, fazendo apelo pela 140 

participação de todos. O Prof. Benjamin Pinto informou que o seu Departamento possui 141 

disciplinas que tem potencial para aderir à inserção de horas de extensão, porém, destacou o 142 

cuidado a ser tomado para não descaracterizar a natureza dos componentes, sobretudo aqueles 143 

que atendem a mais de um curso da universidade. O docente solicitou acesso ao documento 144 

referido no Memorando Circular Nº 1179/2022 da PROGRAD, que aborda a adequação das 145 

disciplinas para a extensão, a fim de compreender o processo de adaptação. O Prof. Ivo Abraão 146 

se prontificou a disponibilizar os documentos, mas ressaltou que o memorando foi enviado para 147 

todos os departamentos, institutos e outros setores administrativos da Instituição. A profa. 148 

Genise comentou que ainda existem dúvidas entre os departamentos em relação às práticas 149 

extensionistas e isso causa incertezas e inseguranças sobre a curricularização da extensão. O 150 

Prof. Ivo Abraão pontuou sobre a importância do seminário realizado, que possibilitou à 151 

comunidade acadêmica o tratamento do tema, o acesso ao debate e esclarecimentos de 152 

dúvidas. Porém, lamentou que, de certa forma, houve baixa aderência da comunidade 153 

acadêmica associada aos Cursos. Completou dizendo que há componentes curriculares com 154 

potenciais extensionistas, assim como práticas de extensão que já existem no âmbito dos cursos 155 

que poderão ser curricularizados. Entretanto, será necessária a disponibilidade de colaboração 156 

dos departamentos, dos docentes; pois, uma vez curricularizada, toda ação vira um componente 157 

que reflete a garantia de qualidade e cumprimento associada aos cursos e aos departamentos 158 

responsáveis pelo acompanhamento e execução das ações pelos discentes. Ressaltou que vê a 159 

exigência curricular da extensão com bons olhos, que nesse momento ainda não teremos o 160 

melhor cenário, mas que o início é necessário e precisará ser conduzido pelo esforço daqueles 161 

que já fazem extensão. Concluiu dizendo que, em um panorama otimista, ao longo do tempo a 162 

comunidade irá entender melhor o processo extensionista e as aderências virão de forma 163 

espontânea, em consonância com a cultura e as demandas em fluxo. 4 – Acessibilidade e 164 

Inclusão no âmbito dos Cursos de Ciências Biológicas: definição da comissão para organização 165 

de evento. Nesse assunto, o Prof. Ivo Abraão fez um resgate sobre o acordado na reunião 166 

anterior a respeito da composição da Comissão responsável por organizar o evento informativo 167 

e construtivo sobre acessibilidade e inclusão no âmbito dos Cursos de Ciências Biológicas. Nesse 168 

aspecto, foi suscitada uma nova discussão sobre o tema, dada a necessidade de esclarecimento 169 

sobre a natureza da Comissão para os novos membros do conselho, inclusive os representantes 170 

discentes. Em seguida, o Prof. Ivo Abraão pontuou o caso do discente cadeirante, Thomas 171 

Rodrigues, solicitando colaboração para que nos próximos períodos letivos seja garantido ao 172 

discente acesso aos espaços didáticos sem a necessidade do uso de escadas. Informou que o 173 

Núcleo de Acessibilidade e Inclusão (NAI) da UFRRJ havia entrado em contato com a 174 

Coordenação para pedir esforços ao cumprimento da Lei que garante os direitos dos alunos com 175 

demandas específicas de acessibilidade e inclusão. A partir dessa fala, vários docentes 176 

socializaram suas dúvidas, inseguranças e demandas a respeito das experiências vividas em sala 177 

de aula no que se refere à acessibilidade e inclusão. A Profa. Patrícia Almeida sinalizou que a 178 

instituição não informa previamente aos docentes os casos de demandas de acessibilidade e 179 

inclusão dos discentes que chegarão à sala de aula. A docente relatou uma experiência que viveu 180 

em sala de aula com um aluno cadeirante, informando sobre sua insegurança e o despreparo 181 

Institucional para lidar com a situação. No mesmo sentido, a Profa. Maria Amélia mostrou 182 

preocupação em obter as informações antecipadamente dos casos de discentes que precisam 183 

de atenção especial, de modo a pensar em opções para aplicar em sala de aula. Na ocasião 184 



compartilhou percepções e fatos sobre sua experiência com uma discente surda, que cursou sua 185 

disciplina. A Profa. Denise Braz também trouxe contribuições à discussão, ressaltando que a 186 

Universidade precisa dar condições para a acessibilidade e para a execução inclusiva efetiva, 187 

sobretudo porque essas demandas serão crescentes ao longo do tempo. A Profa. Michele Clapp 188 

sugeriu a presença de um monitor ou tutor para acompanhar cada discente com demandas 189 

específicas e indicou, também, a possibilidade de a Coordenação enviar uma relação de 190 

discentes dos Cursos com tais demandas. O Prof. Ivo Abraão esclareceu que, nem sempre, tem 191 

a permissão do estudante para expô-lo em sua condição. E que nem mesmo as Coordenações 192 

dos Cursos recebem essa listagem prévia, tendo ciência sobre esses alunos apenas após o início 193 

dos estudos. O Profa. Genise Vieira também compartilhou algumas de suas experiências em sala 194 

de aula, exemplificando de forma pontual o caso do discente Thomas Rodrigues, colocando-se 195 

sensível à condição do aluno e informando que utilizava estratégias intuitivas para alcançar 196 

melhores rendimentos acadêmicos. Em consonância com a ampla discussão sobre a temática, 197 

em tom de encaminhamento, o Prof. Ivo Abraão sugeriu ao Colegiado que a Coordenação 198 

encaminhasse as questões sobre acessibilidade e inclusão à direção do ICBS, a fim de integrar o 199 

Instituto ao debate e à busca por soluções. Em regime de votação, a sugestão foi acatada por 200 

unanimidade. Retomando o foco para a composição da Comissão de Acessibilidade e Inclusão, 201 

o Prof. Ivo Abraão abriu espaço para os interessados se manifestarem, destacando que três 202 

professores já haviam se colocado à disposição anteriormente, a saber: Prof. Hélio Silva, Profa. 203 

Adriana Ventura e Profa. Aparecida Nascimento. Em seguida, a professoras Michelle Clapp, 204 

Patrícia Almeida e Zilene Pereira manifestaram disponibilidade para colaborar com a 205 

composição da Comissão. Com a palavra, a discente Vitória Nunes informou ao Presidente que 206 

a representação estudantil havia discutido a demanda com os alunos dos Cursos de Ciências 207 

Biológicas e, como resultado, havia trazido uma lista de interessados; a qual, na sequência, foi 208 

lida pela estudante, a saber: Gabriel Araújo da Costa, Julia da Costa Ferreira, Karine Vieira 209 

Guimarães Guedes, Késia Nogueira da Silva, Maria Eduarda Silva da Gama Afonso e Vitória Maria 210 

Lima Nunes. O Prof. Ivo Abraão agradeceu a aderência estudantil e externou contentamento 211 

pela participação dos estudantes. Nesse momento, os professores Hélio Silva, Michelle Clapp e 212 

Denise Braz fizeram falas de sugestão para a inclusão de discentes com demandas de 213 

acessibilidade e inclusão na composição da Comissão. O Prof. Ivo Abraão solicitou aos 214 

representantes discentes que realizassem o convite aos seus colegas, com destaque para o 215 

discente Thomas Rodrigues. Em termos de viabilização para a criação da Comissão, o 216 

Coordenador sugeriu que o Colegiado apreciasse para aprovação a composição com os 217 

membros que haviam manifestado interesse e, no caso da consulta aos discentes com demandas 218 

de acessibilidade e inclusão resultar em novos nomes, a integração desses alunos à Comissão 219 

estará pré-aprovada. Dado o consenso do Colegiado com essa proposição, o Prof. Ivo Abraão 220 

pôs em regime de votação a Comissão de Acessibilidade e Inclusão no âmbito das Ciências 221 

Biológicas, sendo composta pelos docentes Adriana Ventura, Aparecida Alves do Nascimento, 222 

Helio Ricardo da Silva, Ivo Abraão Araújo da Silva, Marilene Hilma dos Santos, Michelle Daniele 223 

dos Santos Clapp, Patrícia Saraiva Vilas Boas de Almeida e Zilene Moreira Pereira; e pelos 224 

discentes Gabriel Araújo da Costa, Julia da Costa Ferreira, Karine Vieira Guimarães Guedes, Késia 225 

Nogueira da Silva, Maria Eduarda Silva da Gama Afonso e Vitória Maria Lima Nunes. A Comissão 226 

foi aprovada por unanimidade. O Prof. Ivo Abraão encerrou o assunto em pauta sobre 227 

acessibilidade e inclusão informando que, após portariada, a Comissão poderia estruturar o 228 

planejamento para concretização do evento sobre acessibilidade e inclusão, contemplando um 229 

momento no qual o NAI e um representante da Reitora fossem convidados a participar para 230 

integrarem o debate sobre as demandas da comunidade acadêmica, assim como apresentar 231 

políticas de auxílios e mitigações. 5 – Minuta do Regulamento da Graduação: considerações do 232 



Colegiado a serem encaminhadas à PROGRAD. O Coordenador dos Cursos informou ao 233 

Colegiado que, passado o deadline estabelecido, não havia recebido nenhuma consideração dos 234 

representantes dos Cursos de Ciências Biológicas a respeito do documento que estabelece a 235 

proposta de regulamento da graduação. Nesse sentido, não haveria nenhum posicionamento a 236 

ser encaminhado à Pró-Reitoria de Graduação (PROGRAD). 6 – Assuntos gerais. O Prof. Ivo 237 

Abraão deu ciência ao Colegiado que a reunião havia estourado o seu teto de tempo, uma vez 238 

que passava do meio-dia. Diante disso, solicitou ao Colegiado que reservassem demandas de 239 

assuntos gerais para serem tratados na próximo reunião. Em seguida, os professores Ivo Abraão 240 

e Marilene Santos agradeceram a presença dos presentes, dando por encerrada a reunião às 241 

12h07min. Para constar, eu, Klinger Pereira, lavrei a presente ata que após lida e aprovada será 242 

assinada por mim e pelos membros presentes.  243 
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 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 09:42 )
DENISE MONTE BRAZ

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptBOT (12.28.01.00.00.00.46)

Matrícula: 3210856

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 14:17 )
DIEGO DE MELLO CONDE DE BRITO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DBQ (11.39.00.24)

Matrícula: 2873182

 (Assinado digitalmente em 20/09/2022 20:27 )
GENISE VIEIRA FREIRE

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptBOT (12.28.01.00.00.00.46)

Matrícula: 387362

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 11:16 )
HELENA GUGLIELMI MONTANO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptEF (12.28.01.00.00.00.49)

Matrícula: 2377667

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 13:58 )
HELIO JOSE SANTOS BAGETTI FILHO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptAnatAH (12.28.01.00.00.00.44)

Matrícula: 3223291

 (Assinado digitalmente em 21/09/2022 16:59 )
HELIO RICARDO DA SILVA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptBA (12.28.01.00.00.00.45)

Matrícula: 2289640

 (Assinado digitalmente em 28/09/2022 15:49 )
IVO ABRAAO ARAUJO DA SILVA

COORDENADOR CURS/POS-GRADUACAO - TITULAR

CoordCGCB (12.28.01.00.00.00.38)

Matrícula: 2153559

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 09:36 )
JACIRA RABELO LIMA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptBOT (12.28.01.00.00.00.46)

Matrícula: 1980977

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 09:03 )
KLINGER PEREIRA

ASSISTENTE EM ADMINISTRACAO

CoordCGCB (12.28.01.00.00.00.38)

Matrícula: 1752227

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 09:56 )
LEILANE MARIA BARCELLOS NEPOMUCENO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptBA (12.28.01.00.00.00.45)

Matrícula: 2142679

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 16:01 )
MARIA AMELIA MENCK SOARES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptG (12.28.01.00.00.00.50)

Matrícula: 1721561

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 13:13 )  (Assinado digitalmente em 19/09/2022 09:40 )



MARILENE HILMA DOS SANTOS
COORDENADOR CURS/POS-GRADUACAO - SUBSTITUTO

CoordCGCB (12.28.01.00.00.00.38)

Matrícula: 2147409

MICHELLE DANIELE DOS SANTOS CLAPP
PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptBA (12.28.01.00.00.00.45)

Matrícula: 3008869

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 12:01 )
PATRICIA SARAIVA VILAS BOAS DE ALMEIDA

PROFESSOR MAGISTERIO SUPERIOR-SUBSTITUTO

DQF (11.39.00.25)

Matrícula: 3244489

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 15:01 )
SHARON SANTOS DE LIMA

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DCFar (12.28.01.00.00.00.47)

Matrícula: 1604274

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 09:10 )
VANESSA BARRETO XAVIER

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptBA (12.28.01.00.00.00.45)

Matrícula: 3141210

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 09:40 )
WALLACE MARTINS DE ARAUJO

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptBA (12.28.01.00.00.00.45)

Matrícula: 3154483

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 11:10 )
ZILENE MOREIRA PEREIRA SOARES

PROFESSOR DO MAGISTERIO SUPERIOR

DeptTPE (12.28.01.00.00.00.00.24)

Matrícula: 1314307

 (Assinado digitalmente em 23/09/2022 10:29 )
SOPHIA LAURA DA COSTA VIEIRA

DISCENTE

Matrícula: 20200065693

 (Assinado digitalmente em 20/09/2022 16:42 )
LAURA FRANTELMO CAVALHEIRO

DISCENTE

Matrícula: 20190050645

 (Assinado digitalmente em 19/09/2022 17:58 )
VITORIA MARIA LIMA NUNES

DISCENTE

Matrícula: 20190040139

 (Assinado digitalmente em 26/09/2022 13:53 )
GABRIEL ARAUJO DA COSTA

DISCENTE

Matrícula: 20190015860

 (Assinado digitalmente em 20/09/2022 17:10 )
MARCO ANTONIO SANTOS SILVA JUNIOR

DISCENTE

Matrícula: 20200065657
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